Bienvenue!

C'est en tant que président de l'Association Belge des Amis de Saint-Jacques de Compostelle A.S.B.L. qu'il me revient de vous accueillir pour ce colloque consacré à l'encadrement des pèlerins du XII^e siècle à nos jours.

En collaboration étroite avec les Facultés universitaires Saint-Louis et sous la houlette du Professeur Jean-Marie Cauchies, cela fait maintenant plus d'un an que nous travaillons ensemble pour faire de ces deux journées un succès le plus total possible. La parole va être donnée à une quinzaine d'intervenants qui, chacun à leur tour, vont nous dispenser leur savoir et ainsi faire vivre le thème retenu.

Permettez-moi de vous présenter brièvement notre Association.

Cela fait 24 ans aujourd'hui, le 16 avril 1986, que l'Association a été créée par une poignée de pèlerins de Saint-Jacques. Ce sont nos pionniers-fondateurs, auxquels nous rendrons toujours un vibrant hommage. L'association a grandi lentement mais sûrement pour atteindre ce qui est considéré actuellement et aujourd'hui comme sa taille d'adulte, avec ses 1300 membres cotisants.

Selon ses statuts, l'Association a été créée principalement pour assister les pèlerins de Saint-Jacques de Compostelle dans la préparation et la réalisation de leur pèlerinage.

- 1. L'Association a aussi pour but de créer et de promouvoir des activités et des études historiques, sociales, artistiques, littéraires, spirituelles et religieuses concernant la vénération de saint Jacques le Majeur. Le colloque d'aujourd'hui consacré à «l'encadrement des pèlerins du XII^e siècle à nos jours » rentre parfaitement dans cet objectif.
- 2. L'Association se veut pluraliste, car chacun a le droit d'être accueilli et respecté dans sa philosophie de vie, sa spiritualité, sa religion ou sa « non-religion ».

PIERRE GENIN

Pratiquement, le pèlerin est donc le centre de notre Association et de toutes nos activités. Tout ce que nous réalisons est fait dans le but d'aider le pèlerin qui a le projet d'aller vivre, sur les chemins de Saint-Jacques, une belle expérience de vie humaine, la plus complète possible.

Les réunions d'informations pratiques, la librairie Saint-Jacques – unique en Europe –, les topoguides et leur balisage, le *Pecten* – revue de l'Association –, l'exposition Saint-Jacques itinérante, la chaîne d'accueil des pèlerins en Belgique et l'hospitalité, les sorties pédestres ou cyclistes, le rapatriement des vélos, la bibliothèque Saint-Jacques, la tenue du gîte de Saint-Palais au pied des Pyrénées, le site internet et les congrès à l'étranger ou les colloques internationaux..., tout cela concourt à aider le pèlerin à se préparer et à vivre au mieux son pèlerinage.

Oui, nous voulons promouvoir le pèlerinage de Saint-Jacques comme épanouissement total de la personne humaine. Pérégriner à pied ou à vélo est une aventure exceptionnelle où se développe toute la personne humaine dans toutes ses dimensions y compris spirituelles et religieuses. Alors le chemin de Saint-Jacques peut devenir un chemin de transformation. Le pèlerin est heureux de s'être dépassé humainement dans un bel effort de patience et d'endurance. Aujourd'hui, le pèlerinage est vécu comme une immense retraite à ciel ouvert où le pèlerin part pour réfléchir, méditer et prier. Vivifié et rempli de forces nouvelles, il reprendra sa place dans le monde familial, associatif et aussi professionnel.

Je voudrais bien sûr remercier les sponsors ou celles et ceux qui nous ont soutenu dans cette délicate entreprise qui est celle d'organiser un colloque.

- 1. La Fundación Galicia Europa avec laquelle nous entretenons d'excellents contacts et qui nous aident chaque fois que le projet en vaut la chandelle.
- 2. La Ville de Namur, notamment pour son aide en ce qui concerne la conférence de presse et pour que nous soyons ici présents aux Moulins de Beez.
- 3. L'ESA, Ecole supérieure des affaires, qui nous a fourni deux hôtesses pour vous accueillir au mieux ici.

Je ne voudrais pas terminer mon intervention sans remercier tous les organisateurs. Ceux des FUSL, en les personnes de Jean-Marie Cauchies, Philippe Desmette et Emmanuel Falzone. Ceux des Amis de

BIENVENUE

Saint-Jacques, mes deux plus proches collaborateurs, sans lesquels rien n'aurait été mis sur pied : Francis Hiffe, trésorier, qui a dû gérer et suivre toute la partie financière, et Jacques Degehet, secrétaire des Amis de Saint-Jacques de Compostelle, pour les contacts, les réservations, l'accueil des participants....

Bon colloque à tous.

Pierre Genin Président de l'Association belge des Amis de Saint-Jacques de Compostelle